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Дело направлено в суд, сообща-
ет пресс-служба Следственного 

комитета. Пособниками заместителя 
директора «Белгосохоты» оказались 
ответственные работники Государ-
ственной инспекции охраны живот-
ного и растительного мира и Респу-
бликанского государственно-обще-
ственного объединения «Белорусское 
общество охотников и рыболовов».
Они обещали за вознаграждение граж-
данам успешную сдачу охотничьего эк-
замена, необходимого для получения 
удостоверения на право охоты. Также 
за взятку указанные лица предлагали 
выдачу удостоверений на право управ-
ления моторными судами и замене 
международных удостоверений на пра-

во управления прогулочными судами. 
Их услуги сводились к посредничеству, 
поэтому часть денег они брали себе, а 
часть передавали заместителю дирек-
тора РУП «Белгосохота», являющемуся 
председателем комиссии по приему 
специального охотничьего экзамена.

Установлены 19 эпизодов преступ-
ных действий, совершенных указан-
ными лицами. 

Заместитель директора РУП «Бел-
госохота» обвиняется в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 2 
ст. 430 УК РБ (Получение взятки по-
вторно группой лиц). Ему грозит ли-
шение свободы на срок от 3 до 10 лет 
с конфискацией имущества и с лише-
нием права занимать определенные 

должности или заниматься определен-
ной деятельностью. Он единственный, 
кто признал свою вину в содеянном.
Действия двух его соучастников ква-
лифицированы сразу по нескольким 
составам преступлений, предусмо-
тренных УК. 

Каждому из них предъявлены обви-
нения в совершении подстрекатель-
ства к даче взятки повторно, даче 
взятки повторно и мошенничестве, 
совершенном повторно в группе 
лиц. Они своей вины не признали.
С июня все подозреваемые находятся 
под стражей. На их имущество, в том 
числе автомобили и деньги, наложен 
арест.

«Áåëîðóññêèé ïàðòèçàí»

Милиция нашла у 55-летней го-
мельчанки 138 килограммов мака, 
которые хранились на съемной 
квартире.

Правоохранители считают, что се-
мена мака предназначались для 

продажи наркозависимым. Наркокон-
троль проводит проверку. По данным 
ведомства, с начала 2014 года ми-
лиционеры изъяли в регионе 2 тонны 
мака, который предназначался для при-
готовления наркотических веществ, 
сообщает БелаПАН.

С начала 2014 года хранение ИП 
или юрлицом семян мака, которые не 
расфасованы в специальную упаковку, 
когда такое хранение запрещено зако-
нодательными актами, влечет наложе-
ние штрафа, соответственно, от 150 до 
200 БВ (сейчас одна базовая величина 
составляет Br150 тыс.) и от 200 до 250 
БВ с конфискацией предмета админи-
стративного правонарушения.

Что касается физических лиц, то хра-
нение и перемещение по территории 
страны более 2 кг семян мака, которые 
также не расфасованы в спецупаковку, 
чревато наложением штрафа от 50 до 
70 БВ. 

Гражданин Литвы пытался вы-
везти из Беларуси крупную партию 
контрабандного серебра и золота.

Об этом сайту charter97.org сооб-
щили в пресс-службе Госпогран-

комитета.
Мужчина проходил оформление на 

пункте упрощенного пропуска «Моль-
девичи». Пограничный наряд обнару-
жил тайник в его машине: металличе-
ская пластина была приварена к днищу 
на нишу глушителя. «В нем литовец пы-
тался укрыть от пограничников шарики 
из металла желтого и белого цвета. 
Они, по словам водителя, являются 
золотыми и серебряными. Такие из-
делия «ювелир» якобы выплавил из 
радиодеталей. Общая масса шариков 
составила 50 кг», - отметили в ГПК.

Автомобиль и обнаруженные пред-
меты переданы сотрудникам тамож-
ни. 

Милиция с помощью социальных 
сетей вычислила гомельчанина, 
который набрал кредитов в банках 
и решил скрыться на территории 
России.

С заявлением о пропаже мужа в 
Новобелицкий РОВД Гомеля об-

ратилась жительница областного 
центра. С ее слов, супруг в нача-
ле июня 2014 года ушел из дома и 
не вернулся, передает БелаПАН.
Как сообщает отдел информации и 
общественных связей УВД Гомель-
ского облисполкома, было возбужде-
но уголовное дело, и начался розыск 
пропавшего. Милиция искала мужчи-
ну, в том числе и в социальных сетях.
Оказалось, разыскиваемый зареги-
стрировался в сети «ВКонтакте» под 
ником «Виктор». При посещении его 
странички было установлено, что он 
проживает в Смоленске. На страни-
це был указан его номер телефона. 
При изучении информации о данном 
абоненте сыщики выяснили, что он 
неоднократно осуществлял соедине-
ния с абонентским номером супруги.
В ходе повторного опроса заявительни-
ца пояснила, что ее супруг ранее был 
индивидуальным предпринимателем, 
занимался изготовлением мебели. Для 
закупки оборудования взял большие 
кредиты в банках. В последующем его 
бизнес прогорел, из-за чего он ре-
шил уехать в Россию на заработки.
Позже «разыскиваемый» подтвердил, 
что выехал в РФ, чтобы заработать де-
нег для погашения долгов перед бан-
ком. А его жена, обращаясь в милицию, 
надеялась на то, что мужа не найдут и 
признают пропавшим без вести. Справ-
ку об этом она намеревалась отнести 
в банк для предоставления отсрочки. 

Десять автомобилей таксистов-
нелегалов арестовано в Витебской 
области за январь-октябрь.

В Витебской области за январь-ок-
тябрь в ходе проведения проверок 

по выявлению и пресечению наруше-
ний в сфере оказания услуг по пере-
возке пассажиров наложен арест на 10 
транспортных средств на общую сумму 
Br635 млн., по результатам рассмотре-
ния административных материалов в 
экономическом суде конфисковано 3 
транспортных средства на сумму Br135 
млн., сообщили БелТА в пресс-центре 
инспекции МНС Беларуси по Витебской 
области.

За 10 месяцев 2014 года инспекция-
ми области проведено 85 оперативных 
проверок в сфере оказания услуг по 
перевозке пассажиров. По результатам 
проведенных мероприятий установле-
но 54 нарушения, к административной 
ответственности привлечено 32 на-
рушителя, сумма административных 
штрафов составила Br75 млн.

За данный период 2014 года уста-
новлено 55 физических лиц, осущест-
вляющих деятельность по перевозке 
пассажиров без государственной ре-
гистрации, к административной от-
ветственности привлечено 7 наруши-
телей. 

Несколько раз Лукашенко уверял 
своего партнера по Евразийскому 
экономическому союзу Владими-

ра Путина, что он не допустит проникно-
вения товаров из Европы на территорию 
России. Неужели к такой масштабной 
контрабанде белорусские власти не 
причастны? Этот вопрос «Белорусский 
партизан»адресовал правозащитнику 
Олегу Волчеку.

 – Разве можно в нашей стране за-
ниматься крупным бизнесом, чтобы 
правоохранительные органы об этом не 
знали? Нет, конечно. Белорусская кон-
трабанда имеет высокоорганизованную 
и устойчивую структуру, в которой рабо-
тают целые группы экономистов, юри-
стов, менеджеров, финансистов. В этой 
схеме участвует и само государство. 
Все это придумано не Александром 
Лукашенко, до него уже сложились ус-
ловия для процветания коррупции и 
контрабанды как социального явления, 
в котором участвуют и обычные жители 
страны, и представители государствен-
ных структур. Простые граждане дей-
ствуют обособленно, пытаясь выжить 
в нашем «коммунистическом раю », 
поскольку для них это последняя на-
дежда выжить в кризисное время. А вот 
другая группа, состоящая из придвор-
ных бизнесменов, конечно, работает 
под официальной «крышей» государ-
ственных структур. Ведь сейчас, когда 
против России введены экономические 
санкции, контрабанда приносит Белару-
си колоссальные доходы.

 – Почему Россия не может пре-
сечь своего союзника, там же все 
понимают, как европейские товары 
заходят в Беларусь, а выходят уже 
под белорусскими брендами?

 – Даже Владимир Путин не способен 
прекратить передвижение товара. Как 
только были объявлены ЕС планы о 
возможных санкциях, в Беларусь пере-
брались российские бизнес-структуры 
и стали регистрировать совместные 
предприятия с европейскими партнера-
ми. Но теперь и бизнес-структуры стали 
под юрисдикцию Беларуси. Меняется 
этикетка на товаре под белорусским 
брендом, который начинает свое сво-
бодное перемещение по всей России. 
Уже после развала СССР в Белару-
си различными бизнес сообществами 

Контрабанда приносит 
колоссальные доходы

Практически ежедневно Россия разворачивает грузовики из 
Беларуси, которые везут продукты, произведенные в Европе

разрабатывались контрабандные схе-
мы перемещения товаров из Европы 
в Россию. Я не буду приводить, как и 
сколько прошло товаров, поскольку в 
СМИ было достаточно информации об 
этих сделках. Когда заканчивал юри-
дический факультет в 1994 году, уже 
тогда часть юридических фирм зани-
малось только «серыми» схемами для 
своих партнеров из России. А сейчас мы 
имеем большой опыт, как юридически 
правильно и красиво оформить любой 
товар из Европы. А с другой стороны, 
России сейчас бы не хотелось бы, что 
вслед за Украиной и наше государство 
вышло из СНГ и нового Евразийского 
экономического союза.

 – Получается, что Россия будет 
терпеть и не предпринимать актив-
ных действий против руководства 
Беларуси, которое не выполняет 
своих обещаний о контроле пере-
мещения товаров по своей терри-
тории?

 – Если Россия не предпримет усилий 
по контролю перемещения товаров из 
Европы в Россию, то через год будет 
еще сложнее это делать, поскольку бу-
дут легализованы схемы по переоформ-
лению европейского товара в товар 
совместного производства Республики 
Беларусь с европейскими партнерами. 

Не удивлюсь, если у нас к осени нач-
нутся созревать дыни, арбузы, персики. 
Белорусы всегда пользовались своим 
геополитическим положением страны, 
чтобы выживать. Даже тогда, когда 90 
лет назад в большевистской России 
народ голодал во имя Октябрьской 
революции, наши земляки уже тогда 
научились находить схемы переброски 
европейского товара в СССР. И услу-
гами пользовались сами большевики. 
Лично самому пришлось быть главным 
организатором контрабанды, правда, в 
документальном кино.

Для России сейчас надо подумать о 
создании таможенных постов на грани-
це с Беларусью. А правоохранительным 
органам придется брать мастер-классы 
у биологов, химиков, физиков и других 
специалистов, экспертов, которые бы 
грамотно и профессионально улича-
ли бы недобросовестных партнеров. 
А пока этого не будет, товар будет 
беспрепятственно идти в Россию. А 
если Россия не будет с этим явлени-
ем бороться, то значит, ей выгодна 
такая «гибридная схема» поступление 
товаров из Европы. Все же на дворе 
скоро зима, а яблоки, овощи и другие 
продукты быстро не вырастут за такой 
короткий срок. 

Â «Áåëãîñîõîòå» áðàëè âçÿòêè çà 
îõîòíè÷üè óäîñòîâåðåíèÿ

Завершено предварительное расследование по уголовному 
делу о взяточничестве в отношении заместителя директора 
РУП «Белгосохота» и двоих его пособников

ГОМЕЛЬЧАНКА ХРАНИЛА 
ДОМА 138 КГ МАКА

ЛИТОВЕЦ ВЕЗ ИЗ 
БЕЛАРУСИ 50 КГ ЗОЛОТА 
В ГЛУШИТЕЛЕ

У ТАКСИСТОВ-НЕЛЕГАЛОВ 
ЗАБИРАЮТ МАШИНЫ

 Ñå ëÿ âè

ДОЛЖНИКА КРЕДИТА 
ВЫЧИСЛИЛИ ЧЕРЕЗ СОЦСЕТИ

Правозащитник Олег Волчек.

Иосифа Басько ищут уже почти 
месяц.

 – Мы сейчас все ломаем голову, 
куда делся Иосиф. Получается, был 
человек и пропал. Как так? – гово-
рит «Комсомольской правде» Павел, 
друг бизнесмена.

Последний раз 52-летнего бизнес-
мена видели 22 октября. В тот вечер 
он находился дома, а потом бесследно 
исчез. Иосиф Басько – учредитель и 
руководитель нескольких столичных 
коммерческих фирм. В том числе, один 
из учредителей известного магазина 
«Океан».

В милиции не уточняют, какие вер-
сии сейчас отрабатываются. Известно, 
что бизнесмен живет во Фрунзенском 
районе на улице Бельского. Несколько 
лет назад развелся со своей супругой и 
ушел к молодой девушке, но в послед-
нее время живет один. На своей стра-
нице в соцсетях бизнесмен последний 
раз был в день пропажи, 22 октября.

 – Вы знаете, я заезжал к нему в 
восемь часов вечера. Мы сидели, об-
суждали текущие дела. Иосиф недавно 
достроил медицинский центр, но с его 
вводом возникли проблемы. Иосиф не 
скрывал: в последнее время у него 
были финансовые проблемы, но это 
нормально для бизнеса. Сегодня есть 
деньги, завтра нет, – продолжает рас-
сказывать Павел. – В тот вечер он был 
в нормальном настроении, говорил, 
что 23 октября должен уехать то ли 
в Польшу, то в Литву по делам. Мы 
расстались, а через некоторое время к 
нему заехал сын. Позже он рассказал, 
что в квартире был мужчина, которого 
он никогда раньше не видел. Сын уехал 
– и все, больше Иосифа не видели.

Сейчас бизнесмена ищут сотрудники 
милиции и поисково-спасательный от-
ряд «Ангел». Всех, кто располагает ка-
кой-либо информацией о местонахож-
дении пропавшего, просят позвонить 
по телефонам: (029) 392-46-47, (017) 
213-08-32, (017) 252-02-02 или 102. 

В МИНСКЕ ПРОПАЛ 
СОУЧРЕДИТЕЛЬ МАГАЗИНА 
«ОКЕАН»
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Е
го у экс-депутата взял журна-
лист «БелГазеты» Кирилл Живо-
лович.

Социал-демократ Валерий Фролов 
одним из первых заявил, что намерен 
побороться за президентский титул. Но 
до сих пор он так и не пояснил, зачем 
ему это. Мы попытались выяснить, что 
движет генералом с депутатской пен-
сией – завышенные амбиции или иные 
мотивации.

 – Злые языки утверждают, что вы 
прокремлевский кандидат и наме-
рены участвовать в выборах за счет 
российских спонсоров.

 – Злые языки на то и злые, чтобы 
чесать зло. Я всегда подчеркивал и под-
черкиваю, что настроен исключительно 
пробелорусски. И это касается любых 
сторон – западных, восточных, южных и 
северных. Президент Беларуси и любой, 
кто претендует на эту должность, обязан 
думать, в первую очередь, о своей стра-
не, и уже в этом свете рассматривать 
вопросы международной ориентации 
и геополитических стратегий. То, что в 
России у меня много друзей, занимаю-
щих и сегодня серьезные положения, я 
никогда не скрывал. Друзей у меня много 
и в других странах – в Украине, Литве, 
Эстонии, и в США тоже. Но больше всего 
их у меня в Беларуси. И многие из них 
сегодня находятся не только в оппози-
ции, но и во власти.

 – Может, вы еще и на родном язы-
ке способны высказываться похлеще 
некоторых?

 – Магчыма, я не магу выказвацца 
на беларускай мове вельмі свабодна. 
Але гэта мая родная мова. Я на ёй 
у дзяцінстве размаўляў. І зараз пры 
неабходнасці, як бачыце, лёгка перайшоў 
на мову маіх продкаў. Я заўсёды быў 
беларусам, і назаўжды ім застануся.

 – А про российских спонсоров ва-
шей будущей кампании – это правда?

 – Интересно, а кто об этом говорит? 
Кто-то неизвестный на непонятном фо-
руме в интернете? Или сорока на хвосте 
принесла очередную сплетню? Это такая 
же правда, как и то, что Беларусь семи-
мильными шагами движется вперед. Нам 
твердят об этом изо всех холодильников, 
которые к сети подключены. Сейчас даже 
то, что собственными глазами видишь, 
не всегда понятно – правда это или нет. 
Могу на этот вопрос лишь с уверенно-
стью заявить, что подковерных игр не 
веду и ничьих наказов не выполняю. 
Спонсоров, заказчиков или покровите-
лей у меня никаких нет. Есть коллеги, 
партнеры и соратники. Мы прекрасно 

Последнее интервью Валерия Фролова
«Белорусский партизан» отыскал последнее большое интервью, которое безвременно ушедший оппозиционный политик Валерий Фролов дал за две недели 
до смерти

понимаем, что в таких выборах шансов 
на победу очень мало, но нас это не 
останавливает, и мы будем бороться.

 – Так зачем вам вообще это уча-
стие в выборах? Просто ради уча-
стия?

 – Скажу вам по секрету: генералы 
просто ради участия в сражения не ввя-
зываются. Это раз. А второе: у меня есть 
свой план, и я приложу все усилия, чтобы 
его реализовать.

 – Вы как-то обтекаемо высказы-
ваетесь о том, за что намерены по-
бороться. Вы собираетесь победить 
на выборах или преследуете какие-то 
иные цели?

 – Я буду бороться изо всех сил за 
то, чтобы в Беларуси наступило новое 
время. За то, чтобы у людей стало 
больше свободы. За то, чтобы каждый 
гражданин имел право самостоятельно 
определяться, чем ему заниматься и как 
жить в рамках законов, принимаемых 
вменяемым парламентом и исполняемых 
адекватной властью.

 – В определении единого кандида-
та вы намерены принимать участие?

 – Если кратко и цензурно, то это 
очередной долгоиграющий проект с из-
вестным исходом.

 – У вас есть другие предложения?
 – Они были у меня всегда, но, к сожа-

лению, использовались другими шустры-
ми людьми не так, как мне бы хотелось. 
Как недавний пример – мои усилия по 
организации «Народного референдума», 
смысл которого в итоге был доведен 
до очередного дежурного мероприятия. 
Надеюсь, что в этот раз будет иначе. 

Несмотря на то, что в последнее время 
многие оппозиционеры со мной резко 
сократили контакты. Некоторым из них 
так удобнее – сидеть и в очень узком кру-
гу вещать самим себе о скором светлом 
будущем. Говорят они красиво, а делают 
не так уж много. У одних среди полити-
ческих достижений – участие в выборах 
20-летней давности в команде нынешне-
го президента, у других – многолетнее 
руководство партиями примерно такого 
же срока, а у третьих вообще ничего: в 
шесть лет в школу пошел, а как 35 ис-
полнилось – в президенты подался. Но 
так не бывает.

 – А как становятся президентами?
 – После выборов 1994-го года у нас 

любому понятно, как ими становятся. 
А в ходе последующих выборов всем 
стало ясно, как они сохраняют свое по-
ложение. Хотя людей достойных, с очень 
богатым жизненным и управленческим 
опытом, у нас более, чем достаточно. 
Но жизненные пути многих из них – Кар-
пенко, Захаренко, Маринича – показы-
вают, что попытки стать президентом в 
нашей стране могут закончиться очень 
печально и трагически. В то же время 
поведение многих нынешних претен-
дентов на президентство меня глубоко 
расстраивает. На недавних похоронах 
Михаила Маринича бывших и действу-
ющих госслужащих было больше, чем 
тех, кто относит себя к сторонникам 
перемен. Это показатель человечности 
и настоящих ценностей, которых очень 
многим явно не хватает.

 – И что с этим делать?
 – Нужно понимать, что одни из самых 

больших сторонников перемен – это не 
та часть оппозиции, которая живет от 
выборов до выборов не только с целью 
всерьез побороться, но и снова улучшить 
свое материальное положение в команде 
любого из кандидатов. И это не те люди, 
которые сидят на кухнях или в интернете 
анонимно и грозно вещают. Сегодня, 
на мой взгляд, наибольшие сторонни-
ки перемен – это многие действующие 
руководители и чиновники, которые не в 
состоянии использовать свой потенци-
ал, и всегда отвечают за все провалы, 
являясь при этом отличной мишенью 
для борьбы с коррупцией. Но дегради-
руют во властной среде с не меньшей 
скоростью, чем и в остальных кругах, 
в том числе оппозиционных. Процессы 
эти остановить можно только путем сме-
ны нынешних подходов в руководстве 
страной и вообще всей устоявшейся 
государственной системы.

 – Достаточно странным выглядит 
ваш партийный статус. Вы являетесь 
зампредом одних социал-демокра-
тов – БСДП (Громада), но параллель-
но продолжаете поддерживать нахо-
дящегося нынче в заключении лиде-
ра другой партии – БСДП (Народная 
Громада) – Николая Статкевича.

 – Нам делить нечего. И враждовать на 
пустых местах не в моих правилах. Я не 
партийный бонза, который бегает и кру-
гом своими статусами размахивает. Тем 
более, что Николая я хорошо знаю, как 
человека, как патриота и как политика, 
как офицера с честью и достоинством. 
Мы с ним, я уверен, еще в одном строю 
повоюем.

 – Как вы относитесь к инициати-
ве Владимира Некляева выдвинуть 
Статкевича единым кандидатом от 
оппозиции?

 – С Володей у нас всегда получается 
находить общий язык. Но пока я бы не 
хотел высказываться по этому поводу. 
Вы ведь должны понимать, что когда дей-
ствует нынешняя власть, то они о своих 
намерениях наперед не рассказывают. 
А от нас почему-то ваши собратья-жур-
налисты требуют выкладки всех планов 
на ближайшие годы. И в этом одна из 
причин вечных поражений – противника 
нельзя вводить в курс своих целей и 
задач. Это ведь, как в любом спорте. 
Представьте, что я собираюсь выйти на 
ринг или на футбольное поле, но заранее 
сообщаю, с какой руки или ноги и на 
какой секунде нанесу удар.

 – Когда вы нанесете удар, кому и 
в какую часть тела?

 – Сами знаете, кому. Не нужно то-

ропить события. Делай, что должен, и 
будь, что будет. Я придерживаюсь такой 
позиции.

 – Вы ведь знакомы с нынешним 
руководителем не только по его теле-
визионным выступлениям?

 – В свое время мое служебное по-
ложение обязывало присутствовать на 
многих мероприятиях с его участием в 
Минске, Гродненской и Брестской обла-
стях. Общались с ним неоднократно, но 
мои обращения большой радости у него 
не вызывали. Даже удивительно, что я 
так долго держался на своей должности. 
Я ведь ездил в командировку в США уже 
в качестве потенциального начальника 
Генштаба, но Григорьевич в итоге все 
мои критические высказывания учел и в 
свое ближайшее окружение не допустил.

 – А вы хотели попасть в его бли-
жайшее окружение?

 – Нет, мы идем своим путем. У нас 
будет свое окружение. Из людей, обла-
дающих большим опытом, которые будут 
на своем месте, не вынуждая президента 
делать вид, что он все знает, во всем 
разбирается, и является специалистом 
во всех отраслях.

Детектор лжи.
 – Кто вы вообще такой?
 – Я мужик в пиджаке, сын своих 

родителей и гражданин Беларуси. В 
прошлом, депутат парламента, коман-
дующий самым крупным корпусом Бе-
ларуси, и по одному из образований 
даже «экономист-менеджер». А сегодня, 
я просто человек, которому небезразлич-
но будущее моего Отечества. Стараюсь 
жить правильно, счастливо и по совести.

 – Чем вам не нравится Лукашенко?
 – Слишком много совещаний, ука-

зов и декретов. Какие-то вопросы ему 
решить удается, но стратегически дви-
жемся в никуда. Если это вообще можно 
назвать движением. Он многое хочет, 
но одно дело хотеть, а другое – уметь 
это делать.

 – Какими будут итоги будущих 
выборов?

 – Вскрытие избирательных урн по-
кажет. А вскрывать эти урны члены на-
ших избирательных комиссий – большие 
специалисты. Могут при этом еще и 
борща наварить, и детей вместо себя 
по «европам» направить путешествовать.

PS. Напомним, что тело Валерия Фро-
лова 10 ноября было обнаружено в его 
квартире сыном политика – Дмитрием. 
Согласно медицинскому заключению, 
смерть наступила в результате инфаркта. 
Валерию Фролову шел 68-год. 

finatica.by

Падают белорусские военные авиа-
машины с завидной регулярностью. 

Только за последние пять лет их раз-
билось семь, при этом погибли восемь 
человек, пишет Telegraf.by.

Первый военный самолет в истории 
независимой Беларуси разбился 23 мая 
1996 года во время тренировочного по-
лета истребителя Су-17, пилот Владимир 
Карват. За то, что он отвел падающую 
машину от населенного пункта, ему по-
смертно присвоили «Героя Беларуси».

Практически ровно через год, 24 мая 
1997 года, во время тренировочного 
полета разбился истребитель - также 
Су-17. Жертвой авиакатастрофы стал 
летчик Сергей Погребан.

30 августа 2009 года во время авиашоу 
в польском Радоме разбился «Су-27» 

61-й Барановичской истребительной ави-
абазы. Оба пилота истребителя - заме-
ститель командующего Западным опера-
тивно-тактическим командованием ВВС 
и войск ПВО Александр Марфицкий и 
заместитель командира 61-й истреби-
тельной авиабазы Александр Журавле-
вич – погибли.

21 апреля 2010 года во время тре-
нировочного полета в Пружанском 
районе столкнулись в воздухе два ис-
требителя МиГ-29. Пилот одного из 
них катапультировался, второй сумел 
приземлиться на аэродроме.

23 сентября 2010 года во время пла-
новых полетов при выполнении элемен-
тов пилотажа повышенной сложности на 
малых высотах разбился самолет МиГ-29 
61-й истребительной авиационной базы 

 Àðìèÿ

Õðîíèêà êðóøåíèé ñàìîë¸òîâ è âåðòîë¸òîâ ÂÂÑ Áåëàðóñè
Очередное падение самолета белорусских ВВС произошло 11 ноября в 

Брестской области.
ВВС и войск ПВО Вооруженных cил Бе-
ларуси. В авиакатастрофе погибли два 
летчика: Сергей Коваленко и Александр 
Жигайло.

29 ноября 2011 года в ходе выпол-
нения плановых учебно-тренировочных 
полетов при заходе на посадку в районе 
аэродрома Пружаны потерпел крушение 
вертолет Ми-24, все три члена экипажа 
- майор Олег Кохно, капитан Денис Глу-
щенко, капитан Валерий Бобко – погибли.

12 июня 2012 в Новогрудском районе 
Гродненской области при выполнении 
плановых полетов в районе авиационного 
полигона произошло крушение самоле-
та Су-25 116-й штурмовой авиационной 
базы. Пилот военный летчик 1-го класса 
подполковник Николай Гриднев погиб. 30 
сентября 2014 года в Лидском районе во 
время выполнения летчиком упражнения 
«полет в зоне» штурмовик Су-25 в резуль-
тате нештатной ситуации потерял управ-

ление и разбился. Пилот убедился, что 
самолет находится не вблизи населенных 
пунктов, а затем катапультировался. И вот 
11 ноября 2014 года в Брестской области 
во время проведения плановых полетов в 

результате нештатной ситуации разбился 
самолет МиГ-29 61-й истребительной 
авиационной базы ВВС и войск ПВО. 
Жертв и пострадавших нет. Пилот успел 
катапультироваться. 
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Н
есколько дополнительных милли-
ардов долларов для поддержки 
ближайшего союзника раньше 

не вызывали у России особых затруд-
нений. Однако сегодня, когда доступ 
на международные рынки капитала 
для российского бизнеса ограничен, а 
цены на нефть падают, в Москве будут 
задумываться о цене этой поддержки. 
Такие выводы содержатся в обзоре 
экономики Беларуси, подготовленном 
российским институтом «Центр раз-
вития» Национального исследователь-
ского университета «Высшая школа 
экономики», пишут «Белорусские но-
вости».

Сотрудники института разделяют 
обеспокоенность Международного ва-
лютного фонда по поводу того, что 
экономические санкции против России 
обернутся потерями и для Беларуси 
ввиду сокращения торговли, а также 
ограниченного финансирования рос-
сийскими банками белорусских дочек.

Банковский сектор
Банковская система Беларуси на две 

трети контролируется государством, 
одна треть принадлежит иностран-
ным банкам. Действительно, считают 
российские экономисты, существуют 
риски устойчивости банковской си-
стемы Беларуси в случае ограничения 
иностранного финансирования.

Кроме того, отмечают они, роль 
российский банков в Беларуси в еще 
большей степени проявляется в виде 
кредитов: и «Сбербанк», и ВТБ на про-
тяжении последних лет предоставляли 
стране миллиарды долларов в виде 
правительственных займов.

«Санкции Запада против России в 
значительной мере ограничат привле-
чение финансирования «Сбербанком», 
а выпуск облигаций в юанях не сможет 
стать полноценной заменой в сжатые 
сроки», — полагают эксперты.

Внешняя торговля
Замедление экономического роста в 

России может сильно ударить по бело-
русским производителям. Структура 
белорусского экспорта предполагает 
высокую зависимость от потребитель-
ского спроса в России. Такие факторы, 

как низкие цены на нефть, ограничение 
роста бюджетных расходов, деваль-
вация российского рубля при высо-
кой инфляции вряд ли предвещают 
ускорение российского потребления, 
полагают сотрудники института «Центр 
развития».

«На каждый 1-процентный пункт 
роста потребления в России прихо-
дится около 0,4 млрд. долларов счета 
текущих операций Беларуси. Таким 
образом, замедление потребления в 
России до нуля с текущих 0,5% приве-
дет к потере 0,8 млрд. по счету текущих 
операций», — заключают экономисты.

Продовольственное эмбарго
Санкции России, направленные на 

импорт продовольствия, напротив, 
отмечают российские специалисты, 
окажут поддержку белорусским произ-
водителям. Уже в августе таможенная 
статистика России показала рост им-
порта рыбы и мяса из СНГ.

В 2013 году Беларусь обеспечила 
10% продовольственного импорта Рос-
сии, и потенциальное 5-процентное 
увеличение экспорта продовольствия 
может принести Беларуси дополни-
тельные 200 млн. долларов, прогно-
зируют эксперты.

Ресурсы
По мнению экспертов института 

«Центр развития», мировое замед-
ление цен на ресурсы неоднозначно 
скажется на Беларуси.

Например, отмечают российские 
экономисты, 20-процентное снижение 
цен на нефть привело бы к снижению 
чистых затрат на импорт нефти с уче-
том экспорта нефтепродуктов, пример-
но, на 300 млн. долларов. В частности, 
стоимость беспошлинного импорта 23 
млн. тонн нефти упала бы на 1,5 млрд. 
долларов, стоимость экспорта 13 млн. 
тонн нефтепродуктов — на 2 млрд. 
долларов, а отчисляемые в бюджет 
России пошлины на нефть снизились 
бы на 800 млн. долларов.

В тоже время, полагают специали-
сты, 20-процентное снижение цены на 
нефть компенсировало бы сопоста-
вимое снижение цены на удобрения.

Однако, помимо цен на ресурсы, 
отмечают сотрудники российского 
института, Беларусь сталкивается с 
предстоящим замедлением потреби-
тельского экспорта, ограниченной под-
держкой со стороны российских банков 
и необходимостью выплаты внешнего 
долга (порядка 4 млрд. в 2015 году), 
поэтому Россия согласилась на за-
числение в 2015 году всех пошлин по 
экспорту нефтепродуктов в бюджет 
Беларуси. Это, по оценкам российских 
экспертов, равносильно примерно 4 
млрд. долларов. Белорусские власти 
оценивают поступления от вывозных 
пошлин в 1,5-2 млрд. долларов.

Кредит от МВФ
Однако, полагают эксперты инсти-

тута «Центр развития», даже щедрого 
предложения России по зачислению 
пошлин может быть недостаточно для 
пополнения резервов Беларуси при 
мягкой политике. Но это не значит, что 
Беларусь сразу обратится к Между-
народному валютному фонду. Данная 
международная структура требует от 
Беларуси проведения глубоких реформ 
в обмен на новый кредит.

«На 2015 год намечены президент-
ские выборы, и в отличие от прошлых 
выборов в 2010 году, ВВП уже не растет 
темпом 7,7% в год, а риск от прове-
дения структурных реформ во время 
выборов слишком высок, поэтому, ве-
роятно, Беларусь будет до последнего 
сдерживать давление на курс, вызван-
ное мягкой политикой. Проведение же 
реформ, будет как минимум второй 
опцией после получения финансиро-
вания от России», — прогнозируют 
экономисты.

Дорогая поддержка
И хотя несколько дополнительных 

миллиардов долларов никогда рань-
ше не вызывали у России особых за-
труднений при спасении соседа, но на 
этот раз, когда Россия слабеет эконо-
мически, дополнительная поддержка 
Беларуси может стать слишком доро-
гой, считают сотрудники российского 
института.

Ôîòî: Êîììåðñàíò.

У России больше нет 
денег для Беларуси

А экономический кризис в России сильно ударит по белорусским произво-
дителям

Однако не все машины оказа-
лись «чистыми». При их постанов-
ке на учет в ГАИ выяснилось, что 
в 119 автомобилях был изменен 
идентификационный номер. Еще 
95 были завезены в нашу страну 
по поддельным документам. А 52 
авто находились в розыске в Рос-
сии как краденые, пишет «Наша 
Нiва».

Почему обманывают белорусов? 
По словам сотрудников Главно-

го управления уголовного розыска 
МВД, не соблюдаются элементарные 
требования закона по части купли-
продажи.

«Нередко «продавец» предлага-
ет покупателю только оставить свои 
анкетные данные (или ксерокопию 
паспорта), а через какое-то время 
передает оформленный без участия 
покупателя договор купли-продажи и 
документы на автомобиль. Позже и 
выясняется, что бумаги поддельные, 
идентификационный номер автомо-
биля изменен и сам он - в розыске», 
- отметили в МВД.

В министерстве советуют прини-
мать непосредственное участие в 
составлении документов, подтверж-
дающих сделку, оформлять эти до-
кументы только в учреждениях, имею-
щих на это полномочия. А при снятии 
машины с учета непосредственно 
присутствовать в ГИБДД. Находит-
ся ли машина в розыске в России, 
можно проверить на (сайте http://
www.gibdd.ru/) инспекции. 

Бывший политтехнолог и «премьер» 
террористической «ДНР» Алек-

сандр Бородай (на фото) признал, что, 
узнав о падении на Донбассе Boeing, 
«ничего не почувствовал, кроме одно-
го - надо разобраться, надо ехать и 
разобраться».

Об этом он сказал в интервью Ксе-
нии Собчак на телеканале «Дождь».

И после того, как выяснилось, что са-
молет пассажирский, его ощущения не 
изменились, «потому что вокруг была 
война, были смерти мирных людей».

«Конечно, жалко те 300 человек, ко-
торые погибли еще, но это просто ряд 
положения смертей. Их было много, 
мне также жалко тех жителей Донецка, 
да и других городов и сел Донбасса, 
которые погибали под снарядами, под 
пулями, под бомбами. Мне их тоже 
жалко было, и тогда жалко, и сейчас 
жалко. И тогда жалко, и сейчас жалко 
тех, кто погиб в этом самолете. Но 
это не было каким-то из ряда вон вы-
ходящим переживанием», - пояснил 
бывший главарь террористов.

Напомним, Boeing 777 компании 
Malaysia Airlines, летевший из Ам-
стердама в Куала-Лумпур, был сбит 
пророссийскими террористами и рос-
сийскими диверсантами в Донецкой 
области 17 июля. На борту находи-
лись 298 человек, из них 196 граждан 
Нидерландов, 45 граждан Малайзии 
и 38 граждан Австралии, все они по-
гибли. Девять тел пассажиров еще не 
опознаны. 

ИЗ РОССИИ В БЕЛАРУСЬ 
ЗА ГОД ПРИГНАЛИ 25 
ТЫСЯЧ МАШИН

«НИЧЕГО НЕ 
ПОЧУВСТВОВАЛ, КОГДА 
СБИЛИ «БОИНГ»

Террорист Александр Бородай 
рассказал о катастрофе «Боинга» 
в Донбассе. belaruspartisan.org

Беларуси придется корректиро-
вать курс своего рубля в связи с 
девальвацией российского.

Такое мнение в комментарии Бела-
ПАН высказал финансовый аналитик 

официального партнера «Альпари» в 
Минске Вадим Иосуб. Учитывая пре-
зидентскую избирательную кампанию 
2015 года, курсовая политика в Бе-
ларуси не изменится — белорусский 
рубль будет оставаться относительно 
стабильным, считает эксперт. Однако 
с учетом глубокой девальвации рос-
сийского рубля Беларуси, рано или 
поздно, скорее всего, придется пойти 
на корректировку обменного курса на-
циональной валюты.

«Вариантов коррекции обменного 
курса теоретически может быть два: 
либо возврат к рыночному курсообразо-
ванию, либо попытка административно 
решить, насколько рубль необходимо 
девальвировать», — сказал экономист. 
В настоящее время, когда величина де-
вальвации задается Нацбанком, курсо-
образование нельзя назвать рыночным, 
однако переход на такое курсообразо-
вание неизбежен, считает Иосуб. «Опыт 
2011 года показал, что попытки админи-
стративно угадать темпы девальвации 
не приносят желаемого результата. И 
единственный выход — сделать кур-
сообразование рыночным», — пояснил 
эксперт. Как сообщалось ранее, в ны-
нешнем году курс белорусского рубля 
по отношению к доллару снижается 
примерно на 100 рублей в месяц. В то 
же время по отношению к российской 
валюте белорусский рубль укрепляется 
— это обусловлено резкой девальваци-
ей российского рубля, превысившей с 
начала года 45%. 

 ЭКСПЕРТ: ДЕВАЛЬВАЦИЯ 
БЕЛОРУССКОЙ ВАЛЮТЫ 
НЕИЗБЕЖНА

Коммунальщики жестко расправ-
ляются с неплательщиками, остав-
ляя их без света, газа и воды. В 
Минске от коммунальных услуг за 
неоплату отключено 867 квартир, 
в том числе за последний месяц – 
581 квартира.

Такие данные, как передает агент-
ство «Минск-Новости», озвучил 

в ходе заседания штаба по благо-
устройству и содержанию городских 
территорий генеральный директор ГО 
«Минское городское жилищное хо-
зяйство» (МГЖХ) Виталий Смирнов.
Он также сообщил, что по состоянию 
на 13 ноября в городе насчитывается 
19932 лицевых счета с просроченной 
задолженностью. Общий долг состав-
ляет более 6,5 млрд. рублей. Еще в 
прошлом месяце количество лицевых 
счетов с просроченной задолженно-
стью в столице превышало 26 тыс., 
и в сумме по ним задолжали около 
8 млрд. руб. Соотношение жильцов, 
которые игнорируют жировки в тече-
ние нескольких месяцев, и злостных 
неплательщиков осталось прежним.
Говоря о злостных неплательщиках, 
В.Смирнов отметил, что количество 
должников, которые не платят за 
коммунальные услуги более 3 лет, с 
начала года сократилось с 79 до 66.
С начала года в судебном поряд-
ке было принято 18 решений о вы-
селении жильцов из занимаемых 
помещений по ст. 86 Жилищно-
го кодекса Республики Беларусь.
В последних жировках должников, ко-
торые не платят более полугода, были 
размещены предупреждения о том, 
что на счету имеется задолженность 
и ее необходимо погасить. – Сейчас 
нельзя снижать темп, и за 3-4 месяца 
нам удастся выработать систему и при-
учить жильцов к своевременной оплате 
коммунальных услуг, – сказал первый 
заместитель председателя Мингори-
сполкома. 

КВАРТИРЫ ОТКЛЮЧАЮТ 
ОТ УСЛУГ ЗА НЕУПЛАТУ 
«КОММУНАЛКИ»

Дополнительная поддержка Беларуси может стать слишком дорогой.
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П
о данным Нацбанка, белорусский 
рубль относительно доллара и 
евро с начала года подешевел на 

12,93 и 2,45 процента соответственно. 
Но поскольку власти страны и населе-
ние уже давно измеряют благосостоя-
ние в долларах, усиление националь-
ной валюты относительно российского 
рубля более чем на 19 процентов с 
начала 2014 года нисколько не засло-
няет в массовом сознании опасений о 
том, что белорусский рубль обречен на 
девальвацию, указывают наблюдатели, 
передает Deutsche Welle.

С начала 2000-х, констатирует ди-
ректор Исследовательского центра Ин-
ститута приватизации и менеджмента 
(ИПМ) Александр Чубрик, в Беларуси 
закрепилась порочная практика мыс-
лить не в категориях национальной 
валюты: правительство делает прогно-
зы в долларах, население делает сбе-
режения с оглядкой на падение курса 
рубля к доллару, про корзину валют в 
таких ситуациях никто не вспоминает.

Впрочем, добавляет финансовый 
аналитик официального партнера «Аль-
пари» в Минске Вадим Иосуб, при 
отсутствии дополнительных шоковых 
факторов, влияющих на девальвацию 
российского рубля или евро к доллару, 
белорусский рубль в перспективе бу-
дет обесцениваться и к корзине валют.

Белорусский рубль обречён 
на девальвацию
Эксперты прогнозируют неизбежную девальвацию белорусской валюты

ПРИЧИНЫ ПАДЕНИЯ
Фактически курс доллара в Бе-

ларуси находится под управлением 
Нацбанка страны, планомерно обе-
сценивающего рубль к американской 
валюте, объясняет эксперт по эконо-
мике Антон Болточко. Однако основ-
ной причиной девальвации рубля он 
называет отрицательный счет текущих 
операций.

В Беларусь поступает меньше валю-
ты, чем страна тратит, спрос превыша-
ет предложение, а разницу покрывают 
за счет заимствований, что позволяет 

белорусскому рублю падать плавно, 
констатирует Вадим Иосуб. Причин 
для изменения такой тенденции он не 
усматривает, прогнозируя дальнейшее 
падение рубля к доллару.

По отношению к российскому рублю 
белорусский с начала года вырос на 
19 процентов

Дефицит твердой валюты в стране 
свидетельствует о том, что белорус-
ский рубль по состоянию на третий 
квартал 2014 года переоценен отно-
сительно доллара, примерно, на 20-30 
процентов, считает директор Иссле-

довательского центра ИПМ Александр 
Чубрик.

При существующей в Беларуси ин-
фляции, продолжает он, отечествен-
ные товары становятся дороже для 
покупателей на внешних рынках, а 
импортные для белорусов - привле-
кательнее, что приводит к наращива-
нию дисбаланса. Рубль девальвируют 
для устранения перекоса на валютном 
рынке, указывает эксперт на ключевую, 
по его мнению, причину падения курса 
национальной валюты относительно 
доллара.

ДИНАМИКА ПАДЕНИЯ И СОПУТ-
СТВУЮЩИЕ ПРОБЛЕМЫ

Особенностью формирования курса 
белорусского рубля, подчеркивает Ва-
дим Иосуб, является жесткая привязка 
к доллару США, а валютная политика 
Минска заключается в том, чтобы по-
степенно, чуть более чем на один про-
цент в месяц, ослаблять национальную 
валюту именно к американской. По 
выражению Иосуба, график падения 
рубля к доллару - почти идеальная 
прямая.

Если же рассматривать динамику 
курса белорусского рубля к валютам 
основных торговых партнеров, то 
получается, что он укрепляется, что 
создает дополнительные проблемы 
для белорусского экспорта, говорит 
Иосуб. Однако над интересами экс-
портеров, по мнению Александра Чу-
брика, у властей превалирует желание 
сохранять стабильность и доверие не 
к национальной валюте, а к заданным 
темпам девальвации рубля к доллару.

При нынешней политике Нацбан-
ка, прогнозирует эксперт, темпы обе-
сценивания рубля могут сохраняться 
довольно долго - до приближения к 
равновесному курсу, позволяющему 

Минску избавиться от дисбаланса те-
кущего счета. Судя по всему, полагает 
Антон Болточко, заданные Нацбанком 
рамки сохранятся, так как главная за-
дача - не позволить рублю просесть так 
резко, как в 2011 году, когда его курс 
к твердым валютам снизился почти в 
три раза.

ГДЕ ДНО?
Вопрос о достижении дна падения 

белорусского рубля в ситуации регу-
лирования его курса, по словам Иосу-
ба, вряд ли корректен. Единственное, 
что волнуюет сейчас экспертов, - не 
слишком ли медленно падает рубль 
в связи с происходящим в России, 
и сохранятся ли темпы падения или 
вырастут.

Рассуждать о том, достиг ли бело-
русский рубль дна, можно было бы, 
отмечает Вадим Иосуб, лишь в случае 
свободного курсообразования. Ана-
литики называют его необходимым 
шоком для устранения дисбаланса в 
системе. Но, по мнению Антона Бол-
точко, власти в Минске опасаются со-
циального недовольства из-за сопут-
ствующих свободному курсообразо-
ванию издержек - резкой девальвации 
рубля, проблем в банковской системе, 
а также роста внешнего долга в про-
центах к ВВП.

Кроме того, указывает эксперт, ре-
форма только валютного рынка бес-
смысленна. При свободном курсообра-
зовании менять надо также инвестици-
онную и денежно-кредитную политику, 
но и к этому власти не готовы. Поэтому 
им остается только плавно девальви-
ровать рубль и искать для этого сред-
ства, а населению, не искушенному в 
премудростях экономическаого ана-
лиза, держать сбережения в разных 
валютах, заключил Антон Болточко. 

В Генпрокуратуре Литвы состоя-
лась пресс-конференция, по-
священная подозреваемому в 

шпионаже в пользу другой страны 
гражданину Литвы. Рассказать о ре-
зонансном событии приехал генераль-
ный директор Департамента госбезо-
пасности Литвы (ДГБ) Гедиминас Гри-
на и заместитель генпрокурора Дарюс 
Раулушайтис, передает ru.DELFI.lt.

До пресс-конференции СМИ знали 
лишь, что во время крупной контрраз-
ведывательной операции был задер-
жан гражданин Литвы Р.Л. Несколько 
больше информации предоставили 
главы прокуратуры и ДГБ.

«Обвинения в шпионаже были предъ-
явлены гражданину Литвы, которого об-
виняют в шпионаже в пользу Беларуси, 
по заданию белорусских спецслужб», 
– сказал Раулушайтис.

По его словам, ведется еще одно 
похожее расследование. Власти Литвы 
надеются, что и второе дело вскоре 
окажется в суде. По словам Раулу-
шайтиса, подозреваемые в шпионаже 
задержаны.

Глава ДГБ Гедиминас Грина сказал 
журналистам, что операция длилась 
три года, а, может, и больше. «Это 
была достаточно сложная операция. 
Разведчикам пришлось проявить му-
дрость в ходе этой операции», – ска-
зал он.

Начальник Литовского бюро крими-
нальной полиции Роландас Кишкис за-
явил, что собрано достаточно «данных» 
для доказательства факта шпионажа.

Работал в компании, связанной 
с управлением полетами

Раулушайтис конкретно назвал, 
что задержаны двое подозреваемых 
в шпионаже. И все же было названо 
место работы одного из них. «Этот 
человек работал в одной из компаний, 
связанных с управлением полетами», 
– сказал он.

По словам Раулушайтиса, Р.Л. был 
задержан, примерно, год назад. Он 
житель Вильнюса. Не раскрывают, пы-
тался ли работавший в секторе авиа-
ции человек получить доступ к данным 
о силах НАТО.

По словам Кишкиса, шпионов инте-
ресовала информация как о граждан-
ской, так и о военной авиации. Какой 
ущерб он мог нанести, прокуроры, 
полиция и ДГБ не называют. «Мы не 
можем рассказать, что мы знаем», – 
прибавил Грина.

Пока не называют, в пользу какой 
страны шпионил второй задержан-
ный. Глава ДГБ Грина подтвердил, что 
работали и с военными – с военной 
контрразведкой.

Могла пользоваться и Россия
Глава ДГБ Грина не скрывал, что 

этой информацией могла пользовать-
ся и Россия, поскольку в контексте 
разведки «Беларусь и Россия – стра-
ны-союзники».

Заместитель генпрокурора Раулу-
шайтис также подтвердил это пред-
положение. «Вероятно, информацией, 
которая есть у белорусских спецслужб, 
обмениваются с российскими служба-
ми», – сказал он.

О втором подозреваемым больше 
информации не дают. И все же утверж-
дают, что в его отношении рассле-
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дование будет завершено в течение 
нескольких недель, в худшем случае, 
в течение нескольких месяцев. «Оба 
они граждане Литвы», – сказал Рау-
лушайтис.

«Этот инцидент показывает, что 
функции, которые выполняют службы 
безопасности страны, очень важны, 
когда в регионе усилилась угроза 
безопасности. Во время судебно-
го процесса выяснятся дальнейшие 
факты, мы должны дать суду воз-
можность выполнить свои обязатель-
ства», – передала комментарий пре-
мьера Альгирдаса Буткявичюса его 
пресс-секретарь Эвелина Буткуте-
Лаздаускене.

Почему это первое дело такого 
типа

ДГБ сообщает, что это первое по-
добное дело, переданное в суд после 
того, как 1 января 2013 года вступил 
в силу закон о разведке.

Бывший глава парламентского Ко-
митета Нацбезопасности и обороны 
(ПКНБО) Арвидас Анушаускас сказал, 
что в сообщениях подчеркивается, 
что это первое такого рода дело, по-
скольку прежде ДГБ сам курировал 
расследование, поэтому в ходе рас-
следования детали часто предавались 
огласке, что мешало работе ДГБ.

«Можно вспомнить печальный 
случай Эгле Кусайте. Все так про-
ходило, однако ДГБ раскрывал свои 
методы, работников и прочее – что 
и произошло. Сейчас узаконена за-
падная модель – расследованием за-
нимается другое ведомство, а ДГБ 
только собирает разведывательную 
и контрразведывательную информа-
цию. Если информация о шпионаже 
надежная, то это известие передают 
Генпрокуратуре и криминальной по-
лиции, которые завершают процесс», 
– рассказла Анушаускас. 

Не исключено, что КГБ Беларуси передавал ее российским спецслужбам
rus.delfi.lv

Инцидент, подробности которого 
сообщает голландское издание De 

Telegraaf (перевод - charter97.org), про-
изошел еще 3 марта 2014 года. Это 
был далеко не первый случай, когда 
из-за внезапного появления россий-
ских военных самолетов едва удава-
лось избежать авиакатастрофы. Об 
этом свидетельствует анализ сорока 
последних инцидентов с российскими 
МиГ, Су и Ту.

Самолеты Владимира Путина после 
взлета со своих баз в Российской Фе-
дерации отключают бортовые транс-
пондеры, что создает потенциальную 
опасность для гражданского воздуш-
ного сообщения, поскольку пилоты в 
этом случае не получают никаких сиг-
налов и предупреждений о сближении 
с другим бортом.

Самый опасный инцидент произо-
шел 3 марта этого года. Тогда сверх-
звуковой самолет-разведчик Су-24 
ВВС России инсценировал таран с 
датским пассажирским самолетом 
Boeing 737. Только после того, как оба 
экипажа сблизились на расстояние 
менее 90 метров так, что пилоты могли 
видеть лица друг друга, российский 
Су-24 резко уклонился с курса.

Боинг Scandinavian Airlines (SAS) со 
132 пассажирами на борту находился 
на пути в Рим и только что вылетел из 
аэропорта Роскилле в Копенгагене. 

ПРОВОКАЦИЯ ВВС  РФ 
ЕДВА НЕ ПРИВЕЛА К 
КАТАСТРОФЕ 

Сверхзвуковой самолет-раз-
ведчик Су-24 ВВС России инсце-
нировал таран с датским пасса-
жирским самолетом Boeing 737.
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Алесь Беляцкий отмечает, что согласно 
части 4 статьи 99 Уголовно-испол-

нительного кодекса, право на трудовой 
отпуск имеют осужденные, которые от-
работали не менее одиннадцати месяцев 
в календарном году. Если осужденный 
отработал менее указного срока, это 
время работы не учитывается для на-
значения отпуска. В таком случае отпуск 
за фактически отработанное время ему 
не предоставляется вообще.

Однако трудовое законодательство 
этот вопрос решает иначе. В соответ-
ствии со статьей 153 Трудового кодекса 
(ТК), отпуск предоставляется за работу 
в течение рабочего года (ежегодно). Со-
гласно статье 163 ТК, рабочий год, за 
который предоставляется трудовой от-
пуск, — промежуток времени, равный по 
продолжительности календарному году, 
исчисляется он для каждого работника 
со дня приема на работу. Трудовые от-
пуска (основной и дополнительный) за 
первый рабочий год предоставляются не 
ранее чем через шесть месяцев работы 

у нанимателя, за исключением некото-
рых случаев, предусмотренных статьей 
166. Все отработанное время граждан, 
работающих по трудовому договору, учи-
тывается при предоставлении отпуска.

В качестве примера нарушения прав 
осужденных Беляцкий — в недавнем 
прошлом политзаключенный — приво-
дит собственный опыт. «В 2012 году я, 
отбывая наказание в ИК-2, отработал 
на производстве девять месяцев (с 01 
апреля по 31 декабря 2012 года) и, в 
соответствии с уголовно-исполнитель-
ным законодательством, не имел права 
на отпуск, — рассказал правозащитник. 
— Рабочий отпуск был предоставлен мне 
только в 2014 году за 12 месяцев ра-
боты в предыдущем 2013 году. В 2014 
году я также отработал с 1 января по 
20 июня, и при освобождении не полу-
чил компенсацию за неиспользованный 
трудовой отпуск». Беляцкий полагает, что 
такое законодательное регулирование 
нарушает конституционный принцип юри-
дического равенства всех перед законом 

и право не подвергаться дискриминации, 
закрепленные в статье 22 Конституции 
Республики Беларусь, ставит в нерав-
ные условия осужденных, работающих 
в местах лишения свободы, и граждан, 
работающих свободно.

Кроме того, указывает правозащитник, 
норма части 4 статьи 99 Уголовно-ис-
полнительного кодекса необоснован-
но и несоразмерно ограничивает для 
осужденных право работника на отпуск, 
гарантированное частью 1 статьи 43 Кон-
ституции. В связи с этим, Беляцкий напо-
минает о принципе пропорциональности 
ограничения прав и свобод личности, со-
ответствующем требованиям правового 
государства, что следует из положений 
части 1 статьи 23 Конституции.

Правозащитник просит Конституцион-
ный суд проверить конституционность 
отдельных положений статьи 99 Уголов-
но-исполнительного кодекса. Он также 
призывает инстанцию, осуществляющую 
конституционный надзор, принять реше-
ние о наличии в данном кодексе правовой 

Президентские выборы 2015 года 
обойдутся белорусам дешевле пре-
дыдущих. И не только потому, что в 
этот раз, вероятнее всего, обойдется 
без битья стекол в Доме правитель-
ства. Изначально в бюджет закла-
дываются расходы, сумма которых в 
долларовом эквиваленте на четверть 
меньше бюджета президентских вы-
боров 2010 года.

О
сенью 2015 года власти надеют-
ся уложиться в 100 миллиардов 
рублей (примерно 9.3 миллиона 

долларов США по сегодняшнему курсу). 
Для сравнения: на президентские выбо-
ры-2010 в бюджете предусматривалось 
37,7 миллиарда рублей (тогда около 12,5 
млн. долларов). А потрачено было и вовсе 
лишь 26,1 млрд. руб. ($8,7 млн.).

Нет сомнения, что Центральной изби-
рательной комиссии удастся сэкономить 
на выборах и в следующем году. Хотя 
глава ЦИК Лидия Ермошина и говорит 
кокетливо, что не предполагает участие в 
очередных президентских выборах более 
15 кандидатов, реально их не наберется 
даже с десяток, как в «рекордном» 2010 
году. В силу воспрянувшего на фоне укра-
инского кризиса рейтинга Александра 
Лукашенко побороться с ним за кресло 
президента решится лишь пара самых от-
чаянных оппозиционеров и, если власти 
это понадобится, пара подсадных уток.

Политологи сходятся во мнении, что 
ловить альтернативным кандидатам на 
президентских выборах 2015 года нечего, 

В НАТО уверены, что Россия уже ввела 
в Донбасс танки, пушки, системы 

ПВО и все остальное, чем нынче богаты 
наши с вами вооруженные силы.

Мы все это, разумеется, назовем 
бредом генерала Бридлава и паранои-
дальными измышлениями Псаки. Потому 
что наши солдаты могут оказаться на 
украинской территории «отправившись 
за грибами» или, заблудившись в глубине 
сопредельного государства. Потому что 
наши солдаты направляются только на 
учения. А погибают только по неуста-
новленным причинам в неустановленных 

местах и хоронятся как воры тайно по 
ночам - но не потому, что погибли на 
Украине, а потому что у родины есть 
секреты, которые нам знать не положено. 
В крайнем случае, российские воины 
просто уходят в отпуск, а уж потом уходят 
на войну. Но валять дурака бесконечно 
невозможно.

Закрашивать звездочки на башнях, 
изображать из регулярной армии каза-
ков и шахтеров, взявшихся за оружие 
и купивших гаубицы в военторге можно 
какое-то время, но вести настоящую во-
йну в роли ряженых никак не получится. 

Об этом заявила невъездная в ЕС 
председатель Центризбиркома Ли-

дия Ермошина, пишет БелаПАН.
«В поселках и селах, в лучшем слу-

чае, подбирается по одному кандидату 
на каждый пост депутата. Поэтому вно-
силось подобное предложение, чтобы 
назначаемая исполнительная власть 
исполняла свои функции, а граждане 
советовали бы ей иным образом, а не 
через депутатов, как их выполнять», — 
сказала Ермошина.

«Однако данное предложение пока 
не прошло, — подчеркнула она. — Хотя 
я думаю, что государство вынуждено 
будет вернуться к этому вопросу в бу-
дущем, потому что урбанизация страны 
и населения происходят естественно, и 
этот процесс неизбежен».

По мнению Ермошиной, на низовом 
уровне «должны применяться более 
гибкие формы управления с учетом 
экономических, демографических и 
социальных условий существования 
конкретных территориальных единиц».

Напомним, возможность отмены вы-
боров в поселковые и сельские со-
веты обсуждалась в ходе подготовки 
поправок в избирательное законода-
тельство в 2013 году. Однако от этой 
идеи тогда решили отказаться. Предсе-
датель «совета республики» Анатолий 
Рубинов ранее отмечал, что в Беларуси 
не планируется ликвидировать сельские 
советы. 

Глава Центризбиркома Лидия Ер-
мошина надеется, что итоги прези-
дентских выборов 2015 года будут 
поддержаны как избирателями, так 
и международным сообществом.

Об этом она заявила, выступая 12 
ноября в Минске на международной 

конференции «Избирательные процес-
сы на пространстве СНГ». 

По словам главы ЦИК, предстоя-
щие президентские выборы «уже вы-
зывают определенный интерес». «Я 
надеюсь, что они будут поддержа-
ны, как избирателями нашей страны, 
так и признаны международным со-
обществом, а также будут способ-
ствовать и работать на благо нашего 
государства», — заявила глава ЦИК.
Наиболее вероятной датой проведения 
президентских выборов Ермошина на-
звала воскресенье 15 ноября 2015 года. 

Она сообщила, что выборы будут 
назначены депутатами Палаты предста-
вителей. «Это единственные выборы, 
которые назначаются не главой госу-
дарства», — отметила председатель 
Центральной комиссии.

Ермошина также сообщила, что явка 
избирателей, при которой выборы бу-
дут считаться состоявшимися, должна 
быть не менее 50% от числа граждан, 
внесенных в списки для голосования.
«Кандидатом в президенты может стать 
гражданин Беларуси не моложе 35 лет, 
гражданин по рождению, последние 
10 лет проживающий на территории 
Республики Беларусь и собравший не 
менее 100 тысяч подписей граждан», 
— отметила она.

Ñåðãåé ÊÎÐÎËÅÂÈ×, 
ÁåëàÏÀÍ

Дорожает всё, кроме выборов

кроме призрачных надежд засветиться 
ради будущей политической карьеры 
и немного увеличить численность сво-
их сторонников. Белорусский электорат 
удобно почивает на диване из подушек 
«абы не горш», «каб не было вайны» и 
«не дай Бог як ва Ўкраіне», переключа-
ясь с российских телеканалов ужасов на 
белорусские «калыханкі». Да и какими 
бы ни были реально результаты голосо-
вания, сомнения в официально озвучен-
ных цифрах все равно останутся – по 

той хотя бы причине, что действенного 
общественного контроля за подсчетом 
голосов нет и не предвидится. На днях 
Ермошина заявила, что изменения из-
бирательного законодательства перед 
президентскими выборами 2015 года 
не планируется: «Мы еще не полностью 
применили те новации, которые были 
приняты год назад. Они коснулись толь-
ко местных выборов. А наиболее по-
казательными, я думаю, будут даже не 
выборы президента, а парламентские 

выборы 2016 года», по итогам которых 
и будет выработано «какое-то мнение о 
том, требует ли наше законодательство 
дальнейшего реформирования». Так что, 
похоже, главная интрига президентских 
выборов-2015 – с каким счетом Алек-
сандр Лукашенко обыграет остальных 
кандидатов по данным Центризбиркома. 
В 2010 году, напомним, он набрал 79,65% 
голосов, в 2006-м – 83%. У нового ре-
корда, надо полагать, будет старое имя.
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Он просит рассмотреть вопрос о нарушении прав осужденных при предоставлении им трудового 
отпуска и принять меры для отмены соответствующей правовой коллизии, сообщает сайт ПЦ «Вясна»

неточности (отсутствия указания о том, 
что рабочий год, за который предостав-
ляется трудовой отпуск, это промежуток 
времени, равный по продолжительности 
календарному году, но исчисляемый для 
каждого осужденного со дня привлече-
ния к работе) и сформулировать зако-
нодателю предложение о необходимости 
упразднения указанного пробела. 

Âîéíà âñ¸ ñïèøåò
Россияне вдруг обнаружили, что рубль превращается в копейку, а при-

вычная продуктовая корзина превращается в корзинку.

Вопрос в том, намерены ли мы вести 
настоящую войну? Куда наступать бу-
дем? На Мариуполь и Бердянск? Или на 
Харьков и Киев? На какую экономическую 
блокаду мы в принципе согласны ради 
войны? Не говоря уже о том, на какие 
человеческие потери мы готовы пойти, 
если станем воевать всерьез? Но может 
сложиться такая ситуация, что иного вы-
хода, кроме как воевать, и не останется. 
Война поддерживает в обществе нужный 
власти градус истерии. Война отвлекает 
людей от всех прочих проблем.

Сейчас в Донбассе было относительно 
спокойно по сравнению с предыдущими 
месяцами и россияне вдруг обнаружили, 
что рубль превращается в копейку, что 
привычная продуктовая корзина пре-
вращается в корзинку, что на работе 

начинается «оптимизация» и «реструкту-
ризация», а на самом деле сокращения 
и увольнения. А наших людей лучше не 
оставлять один на один с подобными 
мыслями и неуместными реалиями. Им 
снова надо вколоть допинг патриотизма 
и шовинизма. Снова нужно доходчиво 
объяснить, что не хлебом единым, не в 
деньгах счастье, и что для блага страны 
можно и потерпеть. Сколько терпеть и 
что еще придется перетерпливать – не-
ясно. Но надо! Поэтому я вовсе не удив-
люсь, если натовцам не померещилось, 
что в Донбасс действительно вошли и 
продолжают идти наши войска. Война 
все спишет. Правда очень часто война 
списывает и тех, кто ее начинает.

       Àíòîí ÎÐÅÕÚ, 
       «Ýõî Ìîñêâû»

ЕРМОШИНА ПРОТИВ 
«ВЫБОРОВ» В СЕЛЬСОВЕТЫ

О ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫБОРАХ 
2015 ГОДА

Власти вынуждены будут вер-
нуться к вопросу отмены выборов 
в поселковые и сельские советы в 
будущем.

s1.n1.by

Лидия Ермошина.
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Н
а этой неделе в Берлине и по всей 
Германии проходят торжества, 
посвященные 25-й годовщине 

падения «Берлинской стены». Стена, 
построенная в 1961 году согласно ре-
шению советского руководства, «по 
живому» разрезала на две части огром-
ный город и стала символом холодной 
войны. Четверть века назад многие 
считали, что эта война навсегда ушла в 
прошлое, но теперь такой уверенности 
нет, и надо быть ко всему готовым.

ВЕСЫ СКОРО КАЧНУТСЯ
После того как аннексией Крыма и 

нападением на Украину Россия раз-
рушила систему договоров, на которой 
худо-бедно держалась безопасность 
на европейском континенте и в мире, 
есть две возможности избежать новой 

холодной войны, а вероятно, и перерас-
тания холодной войны в горячую. Пер-
вая возможность — заставить агрес-
сора отступить и вернуться в прежнее 
правовое поле. И вторая возможность 
— переписать систему договоров, на-
чиная с Устава ООН и Ялтинских со-
глашений 1945 года.

Первую возможность пытаются сей-
час реализовать страны Запада, на вто-
ром варианте в неявной форме наста-
ивает кремлевское руководство. Силы 
сторон на мировой арене, конечно, 
несопоставимы, но обладание вторым 
по мощи ядерным арсеналом придает 
агрессору наглости. И трудно сказать, 
в какую сторону качнутся весы истории.

Одно можно сказать с уверенностью: 
равновесия удержать не удастся и не 
удастся представить мир таким, ка-

За последние дни Россия провела 
самую масштабную со времен Ило-

вайской трагедии подготовку сил боеви-
ков и регулярных частей своей армии, 
сообщают «Подробности».

Замечено развертывание новейших 
российских типов вооружения, таких как 
тактические ракетные комплексы «Искан-
дер» и системы ПВО «Панцирь», которые 
приняты на вооружение Россией совсем 
недавно.

Активизировалось перемещение «гу-
манитарных конвоев» и обычных колонн 
снабжения, благодаря чему противник 
создает оперативные базы материаль-
ного обеспечения с боеприпасами и 
топливом.

Такая подготовка характерна для на-
чала масштабной наступательной опе-
рации, о которой неоднократно пред-
упреждали военные эксперты, а также 
оговаривалось на брифингах СНБО.

Танки, пехота, огонь артиллерии
Количество фото и видео доказа-

тельств переброса российской военной 
техники, которые появились за послед-
ние дни, дает четкую картину получения 
боевиками танков, разнообразных артил-
лерийских систем, а также подкрепления 
в живой силе.

В распоряжении противника поступили 
дополнительные танковые подразделе-
ния из Т-72 и Т-64, 152-милиметровые 
самоходные артустановки 2С3 «Акация», 
122-милиметровые гаубицы Д-30 и «Гра-
ды».

При этом для снабжения банфдорми-
рований уже созданы несколько пере-
валочных баз, развернутых в районе 

Новоазовска у Мариуполя, в Луганске, 
Макеевке у Донецка, а также в Снеж-
ном на границе Луганской и Донецкой 
областей.

При этом основные места концен-
трации сил противника расположены в 
районе Новоазовска, Донецка, рядом с 
Бахмуткой и на флангах плацдарма у 
Дебальцево.

Полученная техника и подкрепления 
уже позволяют формировать главные 
ударные силы в виде отдельных такти-
ческих батальонных групп, численностью 
около 500 боевиков, усиленных танками 
и артиллерией.

Искандеры, Панцири и авиация
Кроме обычных типов вооружений, на 

Донбасс Россия перекидывает и новей-
шие типы вооружений, особую опасность 
представляют оперативные тактические 
комплексы типа «Искандер», которые 
были обнаружены на прошлой неделе 
под Мариуполем.

Данные комплексы способны унич-
тожать цели на расстоянии до 500 ки-
лометров. Их главной задачей является 
уничтожение стратегических объектов, 
таких как штабы, пункты управления и 
узлы связи, а также аэродромы. При 
этом, в радиусе действия комплекса на-
ходятся такие крупные города, как Дне-
пропетровск, Кривой Рог, Запорожье, 
Мелитополь и Харьков, рядом с которыми 
находятся важнейшие военные объекты.

Прикрытие «Искандеров», судя по все-
му, осуществляют новейшие системы 
ПВО «Панцирь-1С», которые также были 
замечены у Мариуполя. По своим воз-
можностям, этот комплекс значительно 

превышает трагически известный «Бук».
Его главной особенностью является 

возможность ведения огня без исполь-
зования радара, для чего используются 
оптико-электронные системы наведе-
ния. Такая возможность делает работу 
«Панцирь-С1» практически невидимой 
для станций слежения.

В дополнение к этим комплексам, в 
полосе Енакиево-Макеевка замечены по-
зиции дальнобойного ЗРК С-300, которые 
обеспечивают поражение воздушных це-
лей на дистанции около 300 километров.

А в сотне километрах от Мариуполя 
Россия активизировала работу своей 
авиабазы в Таганроге. На данный момент 
она используется для переброски сил 
пехоты с помощью военно-транспорт-
ной авиации. Но на ней в любой момент 
могут разместиться фронтовая авиация 
России: штурмовики Су-25, фронтовые 
бомбардировщики Су-24 и Су-34, а также 
истребительная авиация и вертолеты.

Шпионаж, «содействие» ОБСЕ и 
глушилки

Учитывая активные полеты беспилот-
ников, которые использует противник для 
получения данных о позициях украинских 
сил и корректировки артогня, у Генштаба 
армии России есть достаточно данных 
для планирования возможных ударов.

При этом, информация дополняется 
даже благодаря Специальной монито-
ринговой миссии ОБСЕ, которая сегодня 
«слила» российским военным расположе-
ния украинской тяжелой артиллерии и 
танков в районе села Карловка.

А для оценки реальной эффективности 
этой миссии стоит иметь в виду, что 

Лбом в стену
За грузинской и украинской войной, в конце концов, последуют казахская, 

белорусская, азербайджанская, среднеазиатская.

ким его видели, вернее, хотели видеть 
25 лет назад канцлер Гельмут Коль и 
Михаил Горбачев. Люди, вершившие 
судьбами континента, давно сошли со 
сцены, но еще живы. Во время торжеств 
по случаю падения стены оба напомни-
ли о себе почти одинаково: выступили 
против санкций Запада в отношении 
путинского режима. И мотивы их оди-
наковы: «отцы единой Европы» против 
второго железного занавеса.

Занавес, между тем, практически 
опустился. И худшее, что могут при-
думать политики, — этого занавеса не 
замечать. Прятать, как страусы, головы 
в песок и, как заклинания, произносить: 
«Холодной войны нет и не будет». Ког-
да-нибудь ее, возможно, не будет, но 
сегодня она идет полным ходом, по 
своему содержанию напоминая конец 
сороковых и начало пятидесятых годов 
прошлого века.

Только Гарри Трумэн и Клемент Этт-
ли, в отличие от Барака Обамы и Дэ-
вида Кэмерона, головы в песок не 
прятали, не раздумывали, какие санк-
ции применять против Сталина. Все-
ми средствами они спасали Западную 
Европу от экспансии коммунизма. И 
решительностью спасли. Берлинская 
стена — материальное воплощение 
занавеса — в конце концов рухнула 
благодаря этой решительности.

СФЕРЫ ВЛИЯНИЯ ИЛИ НЕРУШИ-
МОСТЬ ГРАНИЦ?

Нерешительность западных лидеров 
в защите Украины от военной экспан-
сии России, отсутствие единого плана 
сопротивления может дорого стоить 
всему цивилизованному миру. Если 
идти по тропинке бесконечных компро-
миссов и уступок агрессору, то в конце 
пути, чтобы не допустить перерастания 
холодной войны в горячую, ядерную, 
придется волей-неволей принять ус-
ловия шантажиста. То есть переписать 
систему международных договоров, 
игнорируя нерушимость границ, но 
предусматривая сферы влияния и за-
щиту «соотечественников».

Именно этого, а не только «возврата 
Судет» добивался Гитлер от Чембер-
лена и Даладье в Мюнхене. И на этих 
принципах в августе 1939 года фюрер 
сошелся со Сталиным. Что и привело 
ко Второй мировой войне.

Допустив раздел сфер влияния в 
Европе, как принцип международного 
права, закрепив для России возмож-
ность безнаказанно вмешиваться в 
дела государств на территории быв-
шего Советского Союза, Запад под-
готовит почву и прямо спровоцирует 
мировую войну.

За грузинской и украинской вой-
ной, в конце концов, последуют казах-
ская, белорусская, азербайджанская, 
среднеазиатская. Любая из этих войн 
способна привести к расширению кон-
фликта, перейти границу «узаконенной» 
сферы влияния. И у миротворцев, ныне 
пожимающих руку Путина, не останется 
аргументов, кроме того, чтобы нажать 
на кнопку. Разумеется, если успеют.

Сейчас такие аргументы есть. Не 
надо лицемерить, они носят силовой 
характер, но речь пока идет не о войне, 
тем более, не о ядерной войне с Росси-
ей. Безопасность Европы и мира можно 
обеспечить «малой кровью», помогая 
Украине вышибить агрессора со своей 
территории со всей решительностью. 
Предоставляя высокоточное оружие, 
помогая советниками и консультанта-
ми, а если надо, демонстрируя воору-
женную мощь НАТО.

ВЫЗОВЫ И ОТВЕТЫ
Если задуматься и сопоставить угро-

зы для цивилизованного мира, исходя-
щие от террористов Ближнего Востока 
и террористов, отправленных Россией 
на Донбасс, то баланс угроз, пример-
но, одинаков. Исламские фанатики 
исповедуют такую же зоологическую 
ненависть к Западу, как выращенные 
Кремлем и воспитанные российским 
телевидением отморозки. Атаки, по-
добные взрывам башен Всемирного 
торгового центра в Нью-Йорке, «отпуск-
никам» ГРУ и российского спецназа в 

перспективе организовать даже легче, 
чем террористам Аль-Каеды.

Но американские самолеты бом-
бят позиции Исламского государства 
в Ираке и в Сирии, направляют туда 
сотни инструкторов и специалистов, 
а украинской армии отказывают в за-
купках летательного вооружения и не 
предоставляют украинскому государ-
ству статус главного союзника США вне 
НАТО. Под воздействием пророссий-
ского лобби, ряд конгрессменов США 
(в том числе, сопредседатель комитета 
по иностранным делам сенатор Ричард 
Лугар) публично заявляют, что Украина, 
как государство, распалась и в кон-
фликте следует учитывать интересы 
России.

На состоявшемся на этой неделе 
саммите АТЭС (Азиатско-Тихоокеан-
ского экономического сотрудничества) 
в Пекине дело дошло до показной де-
монстрации российско-американской 
дружбы, когда президент Обама позво-
лил Путину под камеры похлопать себя 
по плечу, а высокое собрание прези-
дентов и премьеров с пониманием слу-
шало речь кремлевского агрессора «о 
потенциальной опасности разделения 
общего региона на отдельные, конку-
рирующие между собой объединения».

Делать прогнозы в обстановке аб-
сурда сложно. Политики «на службе» 
их и не делают. Отставникам же терять 
нечего. Они многое себе позволяют. 
Гельмут Коль с Михаилом Горбачевым 
видят в будущем благополучную «еди-
ную Европу». А непоследнему человеку 
в либеральной питерской гвардии Аль-
фреду Коху кажется, что «нас ждет боль-
шая война. Или резня. Ничего не будет 
как прежде».

У Коха, бывшего председателя Го-
скомимущества РФ, занимавшего выс-
шие посты при Ельцине и Путине, нет 
рецептов выживания. Он не уверен, 
есть ли такие рецепты вообще. Те, кто 
стену ломали, не оставили потомкам 
рецептов.

Ëåîíèä ÇÀÑËÀÂÑÊÈÉ

 Ñîáûòèÿ â Óêðàèíå

ÐÔ ãîòîâèò óäàð ïî Äîíáàññó?
Зафиксированы многочисленные факты переброса военной техники и подкреплений в живой силе на Донбасс 

с территории России.

80% ее сотрудников, которые работают 
в районе Мариуполя Донецкой области, 
являются гражданами России.

«Они крайне агрессивно настроены к 
нашим военным. Более того, они переда-
ют информацию о расположении наших 
войск, буквально охотятся за нашими 
артдивизионами», – подчеркнул советник 
министра обороны Василий Будик.

А разрекламированные ОБСЕ беспи-
лотники оказались бесполезными из-за 
российских систем подавления, таких 
как станция радиоэлектронной борьбы 
«Красуха», размещенных на маршруте 
полета БПЛА. Именно такая станция была 
замечена прямо в Донецке.

В ожидании удара
Где именно противник нанесет удар, 

и когда именно боевые подразделения 
противника перейдут в атаку неизвестно.

Одним из вероятных направлений уда-
ров, по мнению Дмитрия Тымчука, яв-
ляется Дебальцево. Позиции украинских 
сил в этом районе уже давно мешают 

боевикам, именно в этом районе на-
ходиться и важный железнодорожный 
узел, а также стратегический перекре-
сток трасс: М04, связывающей Донецк 
и Луганск, и М03, ведущей на Харьков.

Среди других направлений фигурирует 
возможный удар для окружения Мариу-
поля на Бердянск. При этом, сегодня на 
паромной переправе в Керчи была за-
фиксирована переброска быстроходных 
лодок, которые могут использоваться для 
высадки разведывательно-диверсионных 
групп на побережье Азовского моря.

Еще одним направлением часто на-
зывают удар северней Луганска, который 
может быть нанесен из района Бахмутки 
и со стороны границы от Красной Та-
ловки. Это также может создать угрозу 
окружения украинских сил в этом районе.

А дальнейшее продвижение на север, 
позволит противнику взять под контроль 
газораспределительные станции маги-
стрального газопровода «Союз» северней 
Старобельска. 

Комплексы типа «Искандер», способны 
уничтожать цели на расстоянии до 500 километров.
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По горизонтали: 3. Балл. 6. Пыль. 10. Ртуть. 

11. Колун. 12. Канделябр. 13. Кузов. 15. Дутье. 
16. Пинта. 17. Фридрих. 23. Обогреватель. 24. 
Осмотр. 26. Ниша. 27. Мойка. 28. Порожняк. 31. 
Запчасть. 32. Старт. 33. Ранг. 37. Унитаз. 38. Диф-
ференциал. 41. Морозко. 42. Авакс. 45. Попов. 
47. Автор. 48. Розвальни. 49. Пемза. 50. Счеты. 
51. Зонд. 52. Срез.

По вертикали: 1. Струя. 2. Строп. 4. Адаптив-
ность. 5. Лада. 6. Полироль. 7. Либидо. 8. Кожух. 
9. Пульт. 14. Вихрь. 15. Диаскоп. 18. Горн. 19. Под-
шипник. 20. Этика. 21. Корнпапир. 22. Фрак. 25. 
Гофрирование. 29. Макаров. 30. Штифт. 31. Звук. 
34. Галс. 35. Дисковод. 36. Шнека. 39. Долото. 40. 
Жорес. 41. Морзе. 43. Свеча. 44. Почта. 46. Флюс.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Закидка десанта. 4. Высший орган 
управления во время войны. 10. Ка-
чество, заставляющее бежать с поля 
боя. 11. Крытое углубление в земле, 
вырытое для жилья. 13. Имя адмирала 
Дерибаса. 14. Чьим именем называли 
зажигательный коктейль? 15. Штрафная 
... 18. Создатель легендарной русской 
винтовки «трехлинейки». 19. Любимый 
моряками и десантниками предмет 
одежды. 21. Испытанный и храбрый 
солдат. 22. Что такое налучье? 26. На-
химовское училище в просторечии. 
27. Артиллерийский снаряд весом 
меньше пуда до 30-х годов называ-
ли «гранатой», а как назывался сна-
ряд большей массы? 31. «Да!» по-
военному. 32. Имя полководца Жукова. 
33. Предатель в разведке. 36. Общее 
повреждение организма при воздей-
ствии взрывной волны. 37. Отряды 
Петра I. 38. Светящийся след пули. 
39. Скрытое расположение для вне-
запной атаки.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Клацающая деталь винтовки. 2. Рос-
сийский генерал, осуществивший знаме-
нитый прорыв. 3. Совокупность транс-
портных средств для перевозки военных 
припасов, продовольствия, раненых. 
5. «Каков полк, таков о нем и ...» (посл.). 
6. Какое название было впервые упо-
треблено для особо удачной пищали 
(с винтовыми нарезами), изготовлен-
ной в 1654 году мастером Тимофеем 
Вяткиным? 7. Предводитель казачьих 
войск. 8. Любимая солдатская коман-
да. 9. Многозарядное короткое ручное 
оружие с магазином для патронов. 
12. Советский маршал с «лошади-
ной» фамилией. 16. Орудие для на-
весной стрельбы. 17. Воинское звание 
солдата. 20. «Отмазка» от призыва. 
23. Замена носка у солдата. 24. Рису-
нок на каждой из ленточек бескозырки. 
25. Военно-промышленный комплекс 
(разг.). 28. Прозвище самолета «Су-
37». 29. Имя героя Великой Отече-
ственной войны Ковпака. 30. Выпуск-
ница из лука. 34. ... молодого бойца. 
35. Сражение в старину.

Ðåøèòå ãîëîâîëîìêó «Öâåòíóþ ñóäîêó»
Условия головоломки повторяют условия судоку, но с одним ню-

ансом: вам нужно заполнить поле цифрами от 1 до 9 так, чтобы ни 
одна цифра не повторялась ни по горизонтали, ни по вертикали, 
ни внутри цветной группы из девяти клеток (а не квадрата 3х3, как 
в обычных судоку).

 Соответственно, решение головоломки в целом аналогично ре-
шению судоку, но вам нужно следить за уникальностью цифр внутри 
цветных фигур, а в квадратах цифры вполне могут повторяться. 
Обратите внимание на правый нижний квадрат: там совершенно 
законно соседствуют две «тройки».
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